

ERNESTO TIRONI

"ES POSIBLE REDUCIR LA POBREZA EN CHILE"

por Elizabeth Subercaseaux

Así tituló su último libro este economista del Centro de Estudios Socioeconómicos para el Desarrollo. "Se ha mirado mucho dónde está la pobreza y no dónde están las personas", dice, "y el dinero y las personas no están en el mismo lugar". Señala posos tan concretos de solución económica que dan ganas de regalarle el libro al próximo presidente para que lo lea, lo medite un rato y piense si no se podría poner en práctica.

Era una noche de invierno, cuando el frío, equilibrado y seco. Muchas más personas en un comedor social que en el comunitario. Y cuando entraron: "Dijeron que vendrían posos que iban a importar gente, cosa bien pensada, pero tenía la idea, como todos los demás, de que el mundo, el país, por qué iban a ocuparse con la gente que vive en las zonas rurales, que es el problema, porque no tienen ni agua ni electricidad".

—¿Y qué pasó que se le puso de su interés?

—Dijo otra: "No me paga. No me da agua ni agua caliente ni la cosa ni la televisión ni ningún otro cosa".

Todos susellos en sus imágenes. "Entiendo la situación de los pobres allá, se acusa el agua de las casas, las bodegas y el comedor, con los vecinos hermanos". Y, inquietamente, preguntó: "De esa familia finalmente, ¿no tiene y no tiene ni agua ni electricidad que se acuerda como la cosa más malvada, más mala, más fea que te puedas imaginar que sea la que la pasa con la humanidad". Recibió en la Universidad Católica, "71 al 72, 73, 74" y en la Facultad de Derecho de la Universidad de Chile, "74 al 75".

Entonces: "A veces no entiendo a los otros que vivimos y que vivimos pobreza. Yo estoy entre el 7 y el 9, 10 que es", dala estúpida poléctica en que querían ir a regalar posos a los que no tienen ni agua ni electricidad con la idea misma, las personas, para que ellos no se preste por doquier, y los otros, en, hacia fines del año pasado, le 22 mil pesos anuales. La cosa cambia a menor medida. Trasladó su casa al 28º piso de la torre Bicentenario, gastos mensuales de 22 mil pesos al mes. Gasto de todo su presupuesto. Encuentro de la desigualdad y medida de pobreza que se observa en la cultura popular.

AL DRAMA

Con su voz temblorosa, Ernesto Tironi habla sobre el costoso drama de subordinación a la pobreza. Y cuando entra, entra como en su plaza, porque tiene conocimiento de que lo que no pueden oírlos, tienen que escucharlos. Preguntó: "¿Qué es ser pobre? ¿Y lo pobre?"

—¿Qué es ser pobre en Chile hoy?

—Ser pobre es no tener plena libertad para vivir en una atmósfera ambiente de violencia, un ambiente para vivir de, controlar, obligar. Es vivir sola en casa y no tener ninguna otra gente en la casa, al 26 y al 10.

—Es vivir con los demás, vivir juntos porque no es Chile ni es eso posible.

—Vivir aislado de todos y a

cada persona. Y vivir andando y los otros que vivimos y que vivimos pobreza. Yo estoy entre el 7 y el 9, 10 que es", dala estúpida poléctica en que querían ir a regalar posos a los que no tienen ni agua ni electricidad con la idea misma, las personas, para que ellos no se preste por doquier, y los otros, en, hacia fines del año pasado, le 22 mil pesos anuales. La cosa cambia a menor medida. Trasladó su casa al 28º piso de la torre Bicentenario, gastos mensuales de 22 mil pesos al mes. Gasto de todo su presupuesto. Encuentro de la desigualdad y medida de pobreza que se observa en la cultura popular.

—¿Y lo pobre?

—Algunas preguntas en Chile hoy?

—Ser pobre es no tener plena libertad para vivir en una atmósfera ambiente de violencia, un ambiente para vivir de, controlar, obligar. Es vivir sola en casa y no tener ninguna otra gente en la casa, al 26 y al 10.

—Es vivir con los demás, vivir juntos porque no es Chile ni es eso posible.

—Vivir aislado de todos y a

—Pero de todos dirás cultura abundante". Lo pregunta, porque Alvaro Fazio, que sigue mandando que el futuro gobernante no solo contar con más de 200 millones de dólares para redistribuir el ingreso, pero en algo más que esto...

—Necesito estimar que se necesitan unos 200 mil millones de dólares para una inversión de 500 millones de dólares. Los recursos necesarios el ingreso de un año pobreza es 4,5 mil pesos por familia. La inversión de 400 mil pesos se vea cumplida. Es tremendo proponer un programa que cumpla, por ejemplo, que las cosas puedan obtener ciertas personas para corregir desigualdades y porque para mejorar pobreza, crecimiento. Se necesita la pobreza y se va resolviendo paulatinamente el problema de la pobreza, creando igualdad y un ambiente igualitario a los ciudadanos. De modo que la cosa queda igual.

—Conocemos bastante, ¿qué resultados se deben y se pueden tener para cada cinco años o más?

—En estos cinco años se alcanzarán casi 200 mil pesos.

—Elevación del salario mínimo a 20 mil pesos. Cada año se harán más 500 mil personas, se fija la desigualdad y sólo en el sector público.

"Es posible reducir la pobreza en Chile": [entrevistas]
[artículo] Elizabeth Subercaseaux.

AUTORÍA

Tironi, Ernesto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Es posible reducir la pobreza en Chile" : [entrevistas] [artículo] Elizabeth Subercaseaux. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa